

---

# INFORMACIÓN GENERAL

---

■ “Gran madurez en el país para cambios de régimen”

# Marina: estaremos con el presidente que elija el pueblo

- No importa de qué partido sea, expresa el almirante Soberón Sanz
- “Se enfocan fuerzas armadas en dar seguridad al proceso electoral”
- Por su gran dimensión serán unos comicios de “extrema importancia”

RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL

■ 4

16 FEB 2018

Página: 1 Sección: \_\_\_\_\_



**ELECCIONES 2018**

■ No importa de qué partido sea, afirma el titular de Marina

## Apoyaremos al presidente que elija el pueblo: Soberón Sanz

■ Las fuerzas armadas están preparadas para el cambio de régimen

■ **RAYMUNDO LEÓN**

Corresponsal

**LA PAZ, BCS.**

Las fuerzas armadas están preparadas para el cambio de régimen y apoyarán al presidente, sin importar el partido que lo postule, que elija la gente, afirmó el titular de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), almirante Vidal Francisco Soberón Sanz.

En conferencia de prensa ofrecida en la Escuela de Aviación Naval de este puerto, explicó que en México ya ha habido cambios de régimen; "no es la primera vez, ya hemos cambiado de un partido a otro y en su momento se dijo que eso no iba a ser posible".

Subrayó que en el país "hay una gran madurez" y las fuerzas armadas estarán del lado de la sociedad y lo que ésta elija: "Nosotros estaremos obviamente con quien sea el Presidente, sin importar el partido al que pertenezca. Ahí estaremos nosotros apoyando a la figura presidencial".

Soberón Sanz indicó que el mandatario federal será el que

escojamos todos nosotros "y a la persona que sea Presidente la vamos a apoyar como hemos apoyado a todos los presidentes, sin importarnos a cuál partido pertenecen".

Acompañado por el gobernador de Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis, puntualizó que las fuerzas armadas están enfocadas en brindar seguridad al proceso electoral, principalmente en el traslado de la papelería, el material y la custodia del mismo, con miras a los comicios del primero de julio.

Explicó que durante las elecciones esta tarea estará orientada a las autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública, para que mantengan el área tranquila y en paz con el propósito de generar un ambiente de cordialidad.

El titular de la Semar planteó que las fuerzas armadas trabajan de cerca con los gobernadores y los presidentes municipales con la finalidad de que haya buen ambiente electoral y se invite a la gente a ir a votar.

Destacó que serán los comi-

16 FEB 2018

Página: 4 Sección: POLITICA

cios más grandes de la historia en México: “es un evento de extrema importancia y es una preocupación del gobierno federal, de los gobiernos estatales y municipales, generar las condiciones de paz y tranquilidad”.

Vidal Soberón realizó ayer una gira de trabajo en la que se hizo una evaluación de los resultados obtenidos en los operativos para reforzar la seguridad en la entidad y supervisó el cuartel general de la Marina que se construye en el municipio de Los Cabos.

Consideró que esa labor ha rendido frutos en Baja California Sur, pero todavía hay mucho por hacer.

“Actualmente, de alguna forma se ha contenido la violencia en el estado, pero eso no quiere decir que se ha solventado el problema”, apuntó.



Las fuerzas armadas trabajan de cerca con los gobernadores y los presidentes municipales con la finalidad de que haya buen ambiente electoral y se invite a la gente a ir a votar, señaló el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, titular de la Secretaría de Marina ■ Foto María Luisa Severiano

16 FEB 2018

Página: 4 Sección: Política

Consigna la PGR 2 mil 795 casos en 2017

# Impera la ordeña; detienen ya nadie!

Aunque crecieron las indagatorias, ningún delincuente llegó ante un juez

BENITO JIMÉNEZ

Las consignaciones contra los huachicoleros rompieron récord el año pasado... pero sin detenidos.

La PGR logró consignar durante todo el año pasado 2 mil 795 averiguaciones previas por el delito de sustracción de hidrocarburos, pero reportó cero personas detenidas.

Reportó el grueso de las consignaciones en el Estado de México, con 479 carpetas, seguido de Baja California con 471, Nuevo León con 442, Tabasco con 361 y Puebla con 441.

Un año antes, en 2016, la PGR logró consignar 85 averiguaciones previas, y en 2015, un total de 341.

En ese año, la autoridad consiguió detener a 401 presuntos huachicoleros; en 2016, la cifra se redujo a 36, y en 2017 a cero, de acuerdo con una respuesta de información vía transparencia fechada el 6 de febrero.

Petróleos Mexicanos reportó 10 mil 363 tomas clandestinas en 2017, 51 por cien-



Aventajan huachicoleros

**10,363**

tomas clandestinas reportó Pemex en 2017

**2,795**

averiguaciones previas consignó la PGR por ordeña

**0**

detenidos por este delito en 2017

to más que las de 2016.

La cifra marca récord en este delito y coloca a 2017 como el año con mayores puntos de ordeña desde 2010.

El robo de combustible a Pemex es un delito que va al alza cada año debido a que no se castiga a los responsables, alertó el diputado federal Miguel Ángel Salim, quien impulsa una iniciativa que busca imponer sanciones más severas.

“La ordeña genera para los grupos criminales alrededor de 21 mil millones de pesos, según datos de la PGR y Pemex. Al representar un

lucrativo negocio para la delincuencia organizada, la lucha por el control de los territorios se ha vuelto cada vez más sangrienta”, advirtió el legislador guanajuatense.

Su iniciativa pretende reformar tanto la Constitución como el Código Nacional de Procedimientos Penales para que el juez de control, en el ámbito de su competencia, ordene la prisión preventiva oficiosamente en los casos de robo de hidrocarburos.

Guanajuato, donde Pemex tiene una de sus refinерías, ocupó el primer lugar como la entidad con mayor

número de tomas clandestinas con mil 852, es decir, el 18 por ciento del total.

Le sigue Puebla con mil 443, Tamaulipas con mil 100, Hidalgo con mil 64 y Veracruz con mil 12.

Desde 2014, Pemex invirtió 282 millones de dólares en el Sistema de Automatización SCADA, el cual supuestamente permite la detección inmediata de caídas de presión en el flujo de la Red Nacional de Ductos, así como la atención oportuna de las tomas clandestinas.

No obstante, la ordeña se multiplicó.